2024-08-20

Clara Brugada deja dependencias de Gobierno a perfiles afines a la Cuarta Transformación

Autor: David Martinez Género: Nota Informativa

https://www.reporteindigo.com/reporte/clara-brugada-gabinete-gobierno-cdmx-perfiles-cuarta-transformacion/

Clara Brugada, jefa de Gobierno electa de la Ciudad de México (CDMX), no le falló a sus cercanos e incondicionales y les dio cargos para trabajar junto a ella en su gabinete durante los próximos seis años.

La mañana del 19 de agosto empezó con la cotidianidad que acostumbra la capital del país: tránsito lento en las principales avenidas y enfrentamientos en el Metro por entrar a los vagones. Sin embargo, había un ingrediente distinto, luego de más de dos meses de las elecciones del 2 de junio, los capitalinos iban a conocer a quienes acompañarán a su gobernante en el periodo 2024-2030.

El evento tuvo lugar en el antiguo Colegio de San Ildefonso, detrás del Templo Mayor, donde un pequeño dispositivo de seguridad custodiaba el acceso. Dentro del recinto poco se sabía; no obstante, detrás de las puertas a un lado del templete de donde se preveía que iba a salir Clara Brugada, se vio a Tomás Pliego Calvo, quien más tarde fue confirmado como secretario de Atención Ciudadana.

Aunque existen antecedentes de que gobiernos anteriores echaron mano de perfiles apartidistas o sin filiación ideológica para conformar un equipo, la alineación que eligió Brugada está repleta de perfiles afines a Morena.

Inti Muñoz, nuevo titular de la Secretaría de Vivienda, dependencia que Clara Brugada separó del Desarrollo Urbanohttps://t.co/E4YqiS6aTd pic.twitter.com/762F1Ycnef

Reporte Índigo (@Reporte_Indigo) August 19, 2024

Uno a uno fueron desfilando los integrantes del gabinete de Clara Brugada. Sin embargo, no hubo mayores sorpresas, la mayoría son los incondicionales de la otrora alcaldesa de Iztapalapa, que la acompañaron desde la campaña electoral o cercanos al proyecto de la Cuarta Transformación, encabezados por César Cravioto, exsenador, y extitular de la Comisión para la Reconstrucción de la CDMX, quien ahora será secretario de Gobierno.

Esto contrasta con lo mostrado en 2018 por Claudia Sheinbaum, quien al presentar a su gabinete, llevó a su equipo a Andrés Lajous, quien hasta ese momento se manejaba como un perfil apartidista y especialista en el tema de movilidad.

Ahora, dicha secretaría la va a ocupar Héctor Ulises García Nieto, quien destaca más que por su labor en la administración pública como coordinador general de la Central de Abasto y como funcionario de la extinta Secretaría de Transportes y Vialidad (Setravi); además de ser un promotor de la "Red es Claudia" y por ser presidente de Morena en la capital.

Del mismo modo, en 2018 Sheinbaum presentó como parte de su equipo a Marina Robles García, académica, investigadora y bióloga como titular de la Secretaría del Medio Ambiente (Sedema).

No obstante, en el sexenio que está por empezar, el lugar será ocupado por Julia Álvarez Icaza, ambientalista y promotora de la iniciativa "Sin Maíz, No Hay País", así como del amparo que logró la prohibición de la importación del maíz transgénico, quien también ha fungido como vocera de Brugada y de la Cuarta

Transformación.

Arriba Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la CDMX, al evento de presentación del Gabinete de Clara Brugada. pic.twitter.com/ZRkAFpLEgP

Reporte Índigo (@Reporte_Indigo) August 19, 2024

En Turismo, Brugada Molina nombró a Alejandra Frausto, actual titular de la Secretaría de Cultura federal; en la Secretaría de Desarrollo Económico fue nombrada Manola Zabalza Aldama, que entre 2019 y 2023 fue coordinadora técnica de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

Pablo Vázquez Camacho, quien ya es titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana se quedará en su cargo; Inti Muñoz, quien es el actual titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, asumirá como el nuevo secretario de Vivienda; Alejandro Encinas, otrora jefe de Gobierno interino y subsecretario de Derechos Humanos en la Secretaría de Gobernación federal, será el nuevo secretario de Planeación y Ordenamiento Territorial.

Raúl Basulto Luviano, alcalde interino de Iztapalapa, asumirá como Secretario de Obras y Servicios; Tomás Pliego, exdirigente de Morena en la CDMX, será secretario de Atención Ciudadana; y José Mario Esparza se encargará de la Secretaría de Gestión Sustentable del Agua.

Finalmente, la jefa de Gobierno electa, adelantó que en los próximos días dará a conocer a los funcionarios que integrarán el gabinete ampliado en la CDMX. "Sabremos cumplir y no vamos a fallar la encomienda y el mandato del 2 de junio, no vamos a fallar a la ciudadanía, juntas y juntos construimos la ciudad de todas y de todos, la capital de la transformación", concluyó Brugada.

Nuevas secretarías de Gobierno en CDMX

Brugada también informó sobre la creación de tres nuevas secretarías de Gobierno para su administración.

"Vamos a presentar las reformas legales necesarias a la Ley Orgánica para las tres nuevas secretarías que hemos presentado el día de hoy, y que esperemos que después de haber sido analizadas y aprobadas por el Poder Legislativo, los titulares de estas dependencias empezarán sus funciones", explicó Brugada.

La primera es la Secretaría de Planeación y Ordenamiento Territorial, que será encabezada por Alejandro Encinas, quien ha sido asesor de Brugada desde su campaña. Dicha dependencia sustituirá a la Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi). Y se encargará de lo relacionado a la normativa de las construcciones y el crecimiento de la capital.

Se prevé que esta secretaría también sustituya al Instituto de Planeación. La segunda es la Secretaría de Atención Ciudadana, que encabezará Tomás Pliego Calvo. Aunque no se detalló cuál será la función de esta dependencia, los órganos de atención ciudadana atienden y canalizan las peticiones de los ciudadanos a los órganos correspondientes.

Tras ser nombrado por Clara Brugada como secretario de Educación, Ciencia y Tecnología de la CDMX, Pablo Yanes se retiró en Metro. pic.twitter.com/9Fehmv5yve

Reporte Índigo (@Reporte_Indigo) August 19, 2024

Por último, la Secretaría de Gestión Sustentable del Agua, que sustituirá al Sistema de Aguas de la Ciudad de México, y buscará realizar los proyectos para evitar que la capital del país llegue a la "hora cero".

Asimismo, tendrá que delinear los proyectos para abastecer de agua a la CDMX, como serán los de captación y

reutilización de agua. Cabe mencionar que también, se separó a la Secretaría de Vivienda, hasta la actual administración era conocida como Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda, ahora solo será de vivienda.

Asimismo, se prevé que también sustituya al Instituto de Vivienda (INVI) de la Ciudad de México. Sus responsabilidades, según Clara Brugada, serán implementar más de 200 mil acciones en este rubro.

Síguenos en Google News para estar al día